

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Mayo de 1974

A continuación se ofrece un resumen de los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes, preparado por la División de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Cafeteros.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

- a) Reunión del Grupo de Trabajo encargado de la negociación de un nuevo convenio.

II — COLOMBIA

- a) Declaraciones del doctor Arturo Gómez Jaramillo.
- b) Visita del Presidente del Instituto Brasileño del Café.
- c) Precios externos del café.

III — VARIOS

- a) Costa Rica. Reunión cafetera.
- b) Alemania. Reunión europea de tostadores.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

a) Reunión del grupo de trabajo encargado de la negociación de un nuevo convenio. Durante el presente mes se reunieron en Londres los países que hacen parte del grupo de trabajo encargado de la negociación de un nuevo convenio internacional del café. El presidente del Instituto Brasileño del Café, señor Camilo Calazans de Magalhaes declaró que se requieren dos soluciones para dos situaciones: por una parte, los consumidores deben tener garantías de abastecimientos adecuados de café y por otra, los productores deben tener garantía de una compensación equitativa en términos reales para sus cafés.

II — COLOMBIA

a) Declaraciones del doctor Arturo Gómez Jaramillo. El Gerente de la Federación Nacional de Cafeteros, Arturo Gómez Jaramillo, ratificó hoy la política adelantada por el parlamento latinoameri-

cano en el sentido de pedir a los países del Mercado Común Europeo que eliminen el tratamiento discriminatorio que en materia de precios dan al café americano.

Gómez Jaramillo hizo precisiones en materia cafetera durante una entrevista que sostuvo hoy con la delegación del parlamento europeo que se encuentra en Colombia.

Afirmó que los productores latinoamericanos de café tienen temor de que al renegociarse acuerdo de mercado común en los países africanos se establezcan más privilegios en beneficio del café del África, y en detrimento del grano colombiano, brasileño y de los demás países americanos que lo producen.

Hizo hincapié sobre las calidades superiores del grano colombiano y expresó extrañeza sobre el hecho de que en algunos países de la Comunidad Económica Europea, el Brasil tenga que vender su producto a precios inferiores con relación al precio del café en las antiguas colonias.

Manifestó que continuará defendiéndose un tratamiento justo para los productos básicos porque no existe la razón para que América Latina sufra un tratamiento de inferioridad que el que le corresponde a otras regiones del tercer mundo.

El Senador Avila Bottia respaldó la posición asumida por el Gerente de la Federación y recordó cómo el año antepasado en Estrasburgo había tenido la oportunidad de presentar una moción ante el parlamento europeo, a fin de que los países productores de Europa reajustaran los precios del café latinoamericano en relación directa a la devaluación que había sufrido el dólar.

Igualmente Avila Bottia propuso que en la próxima asamblea de parlamentarios de Europa y América Latina, Colombia, conjuntamente con el Brasil, elaboren un documento en el cual expongan con realismo los problemas que afrontan con ese producto exportable.

Esa proposición fue aprobada durante la reunión entre los parlamentarios y el Gerente de Fedecafé.

Así mismo, Gómez Jaramillo ofreció a Avila Bottia, coordinador del parlamento latinoamericano con el europeo, toda su cooperación a la vez que le atri-

buyó especial importancia al encuentro parlamentario.

b) Colombia - Visita del presidente del I.B.C. El señor Camilo Calazans de Magalhaes, presidente del Instituto Brasileño del Café, visitó a Colombia durante el mes de mayo, donde sostuvo reuniones con las autoridades cafeteras colombianas. Al término de estas reuniones se emitió el siguiente comunicado:

"Los señores Camilo Calazans de Magalhaes, presidente del Instituto Brasileño del Café, y Arturo Gómez Jaramillo, gerente de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia, se reunieron en Bogotá los días 2 y 3 de mayo para adelantar consultas sobre la situación cafetera internacional.

"Como resultado de esas conversaciones se logró un completo acuerdo para el manejo de la política de café en los próximos meses.

Ambos dirigentes participaron en la reunión convocada para los días 6 y 7 de mayo en Costa Rica, a la cual asistieron además los representantes de México, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, República Dominicana y Panamá.

c) Precios externos del café. Los cafés colombianos "MAMS" registraron durante el presente mes las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

		Centavos de US\$ por libra
1974—Mayo 1.....		82,00
Mayo 2.....		82,00
Mayo 3.....		82,00
Mayo 6.....		81,50
Mayo 7.....		81,50
Mayo 8.....		81,88
Mayo 9.....		82,50
Mayo 10.....		82,38
Mayo 13.....		82,25
Mayo 14.....		82,25
Mayo 15.....		82,00
Mayo 16.....		82,25
Mayo 17.....		82,50
Mayo 20.....		83,00
Mayo 21.....		82,75
Mayo 22.....		82,75
Mayo 23.....		82,75
Mayo 24.....		82,75
Mayo 28.....		82,50
Mayo 29.....		82,50
Mayo 30.....		83,00
Mayo 31.....		82,75
Promedio del mes		82,35
Promedio del mes anterior		81,23
Diferencia		1,12 (1,4%)

Exportaciones de café colombiano Mes de mayo

(Sacos de 60 kilos)

	1973	%	1974	%	Diferencia
Estados Unidos ..	253.409	48.2	254.276	42.1	+ 867
Europa	255.279	48.6	311.181	51.5	+ 55.902
Otros	16.951	3.2	38.684	6.4	+ 21.733
Total	525.639	100.0	604.141	100.0	+ 78.502

Acumulado enero-mayo

	1973	%	1974	%	Diferencia
Estados Unidos ..	1.332.963	51.2	1.545.595	45.0	+212.632
Europa	1.160.112	44.6	1.685.678	49.1	+525.566
Otros	110.368	4.2	200.885	5.9	+ 90.517
Total	2.603.443	100.0	3.432.158	100.0	+828.715

III — VARIOS

a) Costa Rica - Reunión cafetera. Durante los días 6 y 7 de mayo se realizó en Puntarenas, Costa Rica, una reunión de productores de café en la que participaron los siguientes países: Brasil, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá y República Dominicana. El objeto de la reunión fue discutir la situación del mercado mundial del café y las medidas que pudieran tomarse para el fortalecimiento del mismo. El ministro de agricultura de Costa Rica, señor Fernando Batalla, que presidió la reunión, anunció que cuatro países, El Salvador, Guatemala, México y Costa Rica, decidieron formar una compañía de comercialización de café que se llamará "Otros Suaves Sociedad Anónima", la cual realizará sus operaciones a través del mercado de Nueva York. Brasil y Colombia prestarán asistencia técnica y económica a la nueva compañía. Los productores participantes también acordaron establecer un fondo de US\$ 115 millones para financiar a los exportadores, de los cuales US\$ 100 millones serán suministrados por el Brasil y el resto por Colombia, El Salvador, México y Costa Rica, con el fin de que no sean obligados a vender su café inmediatamente a cotizaciones bajas, sino que puedan esperar mejores precios.

b) Alemania - Reunión europea de tostadores. Durante el presente mes se realizó en Hamburgo la conferencia anual de la Asociación Europea de Tostadores de Café, a la cual fueron invitados dirigentes cafeteros de algunos países productores del grano.